

第8回中学生高校生議会見学会・意見交換会 参加者アンケート

集計期間	令和6年8月21日～令和6年8月28日
回答数	9（参加者26）

項目	1. 学年					
回答	中学1年生	中学2年生	中学3年生	高校1年生	高校2年生	高校3年生
回答数	3	4	1	0	1	0

項目	2. 参加したきっかけ				
回答	広報ふなばし	学校で配られたチラシ	学校内のポスター	市ホームページ	その他
回答数	1	8	0	0	1

項目	3. 参加した理由		
回答	学校の授業で勉強して興味があったから	夏休みの課題になると思ったから	その他
回答数	2	1	8

【その他の主な理由】

- ・親に勧められたから
- ・姉に誘われて行ってみたいと思ったから
- ・興味があったから
- ・小学生の頃に国会に行ったことがあるため

項目	4. 市議会について	
回答	見たことがある	見たことがない
回答数	2	7

項目	4-2. 市議会について(見たことがある方)	
回答	実際に会議を見に行った	インターネットで見たことがある
回答数	0	2

項目	4-3. 今後市議会を見たいと思いますか。(見たことがない方)	
回答	はい	いいえ
回答数	7	0

項目	5. 「ふなばし市議会だより」について		
回答	読んでいる	見たことはあるけど読んではいない	見たことがない
回答数	4	4	1

項目	5-2. 今後「ふなばし市議会だより」を読みたいですか？(見たことはあるけど読んではいない方、見たことがない方)	
回答	はい	いいえ
回答数	4	1

項目	6. 市議会の仕組み			
回答	よくわかった	だいたいわかった	よくわからなかった	全然わからなかった
回答数	5	4	0	0

項目	7. 市長と議会の関係			
回答	よくわかった	だいたいわかった	よくわからなかった	全然わからなかった
回答数	5	3	0	1

項目	8. 印象に残った場所				
回答	議長室	本会議場	傍聴席	委員会室	議会事務局
回答数	2	7	0	0	0

項目	9. 今回、議会見学会・意見交換会に参加して、市議会に興味を持ってましたか？	
回答	はい	いいえ
回答数	9	0

中学生高校生議会見学会意見交換会 参加者アンケート 意見集計結果

1. 意見交換会の感想

1	議員の方はどんな質問も丁寧に答えてくれた。議員というと、堅苦しい人をイメージしてしまうが、印象が変わった。責任重大な大変な職業の割には、給料が少ないと感じた。給料が一律でない方が、議員がさらに頑張れると思った。議員になろうと思っても金銭的な問題でなれない人もいると思った。
2	緊張してあまり自分から話せなかったけれど、議員さんが話を降ってくださったり、議員になろうと思ったきっかけや、学校などの身近な場所で困っていることがないか聞いてくださったりしたおかげで楽しく意見交換をすることができた。ネット投票のことなど、直接質問したかったことに答えてもらえて嬉しかった。
3	時間になったときにはまだまだ話し足りないくらい、たくさんの質問をしたりお話を聞いたりすることができて大変有意義な時間となった。
4	船橋市に恩返しをしたいと思いで市議会議員になっているということです。
5	議員の思いやきっかけから、自分たちの今後や目標設定につながった。また、意見を取り入れてもらいとても嬉しかったです。
6	はっきりした返事が来なくてがっかり。
7	議員さんと直接お話をできて、とてもお話も上手で聞いていて楽しかったです。
8	自分の知らないことが知れてよかったのと、議員さんとの距離が近くとても話しやすかった
9	たくさんを知れた！

中学生高校生議会見学会意見交換会 参加者アンケート 意見集計結果

2. 感想・ご意見

1	今まで、議会に興味が無かったが、議会見学を通して興味を持った。今度議会の傍聴をしたいと思った。議員の方々も非常に親切で、質問にも丁寧に答えていただきました。とても面白かったし、議会について興味を持ってもらえるいい機会だと思うので、小中高校生だけでなく、大学生や大人向けにも開催してもらいたいと思いました。そうすれば、議員を目指す人間は増えると思いました。
2	市議会に来たのは初めてで、どんな場所かわからなかったけれど、市議会の仕組みや役割について知ることができました。議会見学会・意見交換会に行ったことで、政治についてもっと知りたいと思いました。
3	はじめの説明では、学校で習った内容の復習だけでなく、より詳しい内容を、実際の資料を見ながら聞くことができ大変興味深かったです。 議会見学会では、実際の議場や議長室で椅子に座ったり、資料室で官報を見たりと、説明を聞くだけでなく、実際に体験しながら市議会について学ぶことができ、とても楽しかったです。 意見交換会では、朝倉議員からたくさんのお話を聞くことができ、大変有意義で楽しい時間となりました。市議会議員の方々一人一人の考え方や活動について調べたいと思うきっかけをくださり、本当にありがとうございました。
4	市議会の特徴や構成、仕事などの様々な視点から市議会を知ることができました。 議員になろうと思ったきっかけや、活動をより詳しく知れて、とても大変な機会になりました。 お忙しい中、誠にありがとうございました。
5	もっと堅苦しいイメージがあったけれど、思っていたより楽しかったです。
6	選挙の投票率が若い人のほうが少ないということをしり、もっとこういう会を多く開いたり、議員の皆さんが中学校・高校に足を運びどうしているのか、議員の皆さんがこれからどうやって船橋市を良くしていきたいかというのをプレゼン？することで少しでも選挙に興味を持ってもらえるのではないかなと思いました。
7	このような機会をくださりありがとうございました！

中学生高校生議会見学会意見交換会 参加者アンケート 意見集計結果

3. 保護者の感想・ご意見

1	議会という場がすごく身近に感じることができました。
2	とてもためになる2時間でした。 思い切って応募して良かったです。 議員の皆さんが仲が良さそうでほのぼのしました。